RESPESTA AMPLIADA 45: SISTEMA DE SALUD

Imaginamos un sistema de salud privado (con dueños individuales, corporativos o cooperativos) e para Vieques.

La misión debe ser: El objeto principal del sistema de salud de la isla de Vieques (VIHS) es proveer servicios básicos de salud puntuales, seguros, convenientes, responsables, económicos y efectivos para todos los ciudadanos y sus invitados. El objeto secundario es implementar una pequeña industria de turismo médico que mejorará/complementará nuestro sistema de salud (a través de recursos compartidos) y que nos ayudará a desarrollar nuestra economía.

Esta misión es una declaración básica de las metas y objetivos. A continuación está la argumentación de cómo se lograrán estos objetivos. No es un plan de negocios completo sino una lista parcial de las cosas que hay que considerar. Esto sería un plan de dos partes comenzando con la primera fase de diseñar un plan completo que se implemente como proyecto piloto. La segunda fase incluye abrir un hospital y ofrecer oportunidades de turismo médico.

El Sistema de Salud de la Isla de Vieques (VIHS) sería nuestro: las prioridades que se asignan a nuestros servicios y los presupuestos limitados para estos mismos los decidiremos nosotros, no un grupo ajeno de abogados, empresas y políticos (como se hace con el racionamiento). Esto es lo básico de asignar recursos.

La primera fase debe incluir la organización, entrenamiento y capacitación necesarios de nuestras instalaciones y personal para imitar y convertir nuestro sistema de salud a uno parecido al de San Juan. Para lograrlo, debemos pensar en lo siguiente:

ASISTENTES DE SALUD

Los servicios de salud incluyen más que el seguro médico – se trata de un plan comprensivo de dietas sanas, ejercicio, prevención de enfermedades, buena conducta, minimización de riesgos, tratamiento médico y seguro. La calidad de estos servicios depende de muchos factores, en particular el financiamiento. La intención, ultimadamente, es que los servicios mínimos más básicos estén disponibles para todos como protección básica. Más allá de los servicios básicos, será necesario comprar seguro privado u obtener financiamiento propio.

El papel del gobierno en dirigir las preferencias personales de cada ciudadano es más que nada educativo. No se debe depender de los proveedores para explicar objetivamente los beneficios y desventajas de lo que ofrecen. La información está disponible para identificar muchas de las comidas que contribuyen al cáncer, obesidad, diabetes, enfermedades cardíacas, asma, etc. y el gobierno debe repartir esta información efectivamente durante los años formativos de la niñez a través del sistema escolar. El sistema de salud debe reafirmar estos principios como medicina preventiva. Los comerciantes podrían ayudar con este esfuerzo

– quizás al identificar con colores los productos (o los menús en los restaurantes) dependiendo de los factores negativos de la nutrición de las comidas.

Actividades atléticas durante la asistencia académica de K-12 debe afirmar los beneficios positivos de ejercicio de por vida y se deben ofrecer instalaciones más grandes en las escuelas y para uso público cuando no estén reservadas para eventos formales.

Se deben utilizar impuestos sobre el tabaco y el alcohol como elemento disuasorio contra el consumo de estos productos y los fármacos recreativos. El tratamiento para la adicción es absolutamente necesario, a pesar de que no haya ninguna cura mágica. Hay que tratar los temas de salud mental con prioridad tan pronto como aparezcan. El objetivo es identificar, aconsejar y/o tratar los trastornos mientras también se monitorea el progreso de los pacientes.

CUIDADO MEDICO

Los servicios médicos serán gratuitos para todos los ciudadanos a través de un plan de salud universal que intenta proporcionar el tratamiento básico médico y de salud mental con un copago mínimo. Se determinarán los beneficios incluidos del programa dependiendo de un análisis de las necesidades de la comunidad y el dinero disponible de los impuestos. No se cubrirán procedimientos/tratamientos extraordinarios, electos o de calidad superior. La hospitalización de largo plazo será, por lo general, la responsabilidad de los pacientes. Se ofrecerán pólizas privadas o suplementares con opciones para seguros que estén disponibles a precios de mercado.

Instalaciones

Tenemos una clínica comunitaria que funciona en Vieques, junto con tres consultorios médicos privados y una sola farmacia. Hay un hospital cerrado de 120,000 pies cuadrados y 3 plantas que está sin funcionar en Roosevelt Roads. Para poder tener nuestra propia organización de salud (VIHS) independiente, necesitamos tener una buena relación con un hospital asequible para nosotros. Se podrían manejar estas dos instalaciones como una sola entidad con la misión en común de servirles a los residentes de Vieques y también a sus visitantes. El hospital debe incluir una farmacia que funciona y, (con un servicio de lancha rápido, frecuente y fiable) la clínica podría incluir una sucursal satélite para dispensar medicamentos.

Las mejoras y la reconfiguración de la clínica podrían ser relativamente fáciles y no tan caras. El hospital sería otra historia. A pesar de una evaluación "Buena" hace 10 años, la condición física del hospital es dudosa actualmente. Es probable que vaya a costar entre unos \$10-20 millones de dólares para modernizar, actualizar y estandarizarlo. Esta fase inicial debe incluir una evaluación de la instalación existente, de las posibilidades para el turismo médico y del traspaso de control del hospital, etc. al Sistema de Salud de Vieques (VIHS).

Además, se podrían proporcionar residencias para convalecientes para acomodar a los pacientes y sus compañeros de todo el mundo – incluyendo a los turistas que tengan cirugías

en la isla principal o en cualquier otro lugar – esto se puede lograr con las residencias ya construidas en Roosevelt Roads.

No es posible justificar económicamente un hospital completo para una población de 10,000, pero como atracción de turismo médico, podemos combinar las instalaciones y el personal para trabajar juntos como operación local y turística. Como ya existen instalaciones en Roosevelt Roads, tiene más sentido rehabilitar el hospital allá que construir uno nuevo en Vieques. Además, habrá acceso a personal profesional de la isla principal para trabajar en el hospital y ofrecer cuidado y tratamiento rutinario y especializado.

Operaciones

Es posible que la clínica siga funcionando tal y como está con máquinas de radiografía y diálisis más fiables. Pero debido al acceso fácil al hospital, es probable que sea mejor ofrecer los servicios menos rutinarios como maternidad o salas de parto allá en vez de en Vieques. Se podrían proporcionar servicios adicionales para ciertos tipos de cáncer u otros tratamientos.

No es la intención que el gobierno lleve estas operaciones de salud sino servicios contratados elegidos por un proceso competitivo de licitación, aunque es esencial la supervisión gubernamental para control de calidad.

Servicios de emergencia

Los servicios de emergencia son sumamente importantes. Es esencial el tratamiento de heridas y enfermedades. Se proporcionarán servicios de paramédicos y otros de reacción rápida para todos los ciudadanos y visitantes.

El transporte

El transporte médico en Vieques sería a través ambulancias tradicionales; sin embargo, se podría utilizar una lancha rápida para la evacuación médica al hospital de Vieques en Roosevelt Roads. Si no es necesario ir rápido, la ambulancia usaría el horario de la lancha normal. En ciertos casos, se podría usar el helicóptero de la policía para rescates y transporte rápido también.

Los servicios para no ciudadanos

Servicios a base de cuotas estarían disponibles para todos los no ciudadanos. Se podría ofrecer seguro provisional para los visitantes, pero solo para cuidado de corto plazo como accidentes o enfermedades súbitas.

La salud mental

Se debe incluir tratamiento para enfermedades de salud mental de toda variedad que afecten a gente de toda edad. También son necesarios e importantes la terapia y los servicios de familia. Se incluirá terapia para las adicciones. Se debe ofrecer ingresos institucionales de corto plazo pero tal vez sea necesario contratar el cuidado a largo plazo a lugares en PR o a otros lugares que aceptan seguro comercial suplementario.

Personal

Contratar a los empleados sería orientado a ofrecer terapia, enfermería, etc. para rehabilitación y convalecencia. Se requiere un personal limitado de médicos generalistas y cirujanos para las especialidades que elegimos. Es posible que los profesionales sean:

- trabajadores "invitados" que pueden venir por poco tiempo, días, semanas o meses
- personal que se turna y que se queda una semana o un par de meses
- personal de hospitales afiliados en PR o en EE. UU, u otro lugar
- médicos semi-retirados o retirados

Los trabajadores de salud llegarían de varias fuentes. La certificación verificada de la mayoría de universidades y/o gobiernos sería la base de reciprocidad para los profesionales acreditados. En algunas situaciones, podría ser suficiente la evidencia de experiencia.

Muchos profesionales de salud están frustrados por las prácticas que les imponen debido a nuevas leyes, reglas, reglamentos, seguro de responsabilidad médica, procedimientos, etc. y estas prácticas quitan todo sentido de ser útil y sentir satisfacción al tratar a los pacientes. Han forzado a la mayoría a participar en consultorios médicos de grupo con asociación integral con un hospital bajo su control. El papeleo, los formularios, los reportes y el cumplimiento...todo esto transforma a los médicos en asistentes legales. La mayoría de los médicos saltarían de alegría frente a la oportunidad de practicar la medicina tal y como debe ser ejercida.

EL TURIMSO MÉDICO

El turismo médico: tratamiento alternativo

Con los avances rápidos en los campos de tecnología médica, nanotecnología, terapia genética, investigaciones de drogas, técnicas quirúrgicas y tratamientos alternativos, muchas posibles curas están disponibles en el laboratorio pero no en los hospitales en EE. UU. o en la mayoría de otros países. El procedimiento largo que es necesario para ganar la aprobación profesional y de la FDA (la Administración de Alimentos y Medicamentos) para nuevos tratamientos o drogas les impide a muchos aprovechar la oportunidad de probar las alternativas de vivir que son más experimentales.

Compensar este déficit de oportunidades médicas en un ambiente profesional de alta calidad podría ofrecer un servicio beneficioso al paciente, al hospital, al personal, a la comunidad científica y a todo el mundo. El enfoque inicial sería para los pacientes enfermos terminales o los ancianos con mucha transparencia en el proceso. Habrá altos estándares de escoger

personal y procedimientos auditados. La intención es ofrecer medicina alternativa y no estafar a la gente o vender tratamientos dudosos. Sería muy importante la credibilidad.

El cuidado en la etapa final de la vida y el suicidio asistido serían extensiones de los servicios ofrecidos a los pacientes enfermos terminales (o viejos terminales).

Igual que muchos temas del desarrollo de Vieques Independiente, no sabemos exactamente qué ofrecer o cómo desarrollarlo. Nuestra estrategia tiene que ser pedir experiencia del mundo, presentar nuestros recursos y dejar que los posibles negocios y proveedores de servicios nos propongan lo que quieran, por qué lo quieren y qué debemos hacer para lograrlo.